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Gilberto Leite

CAIXA ACEITA ACORDO E CONCESSÃO
DA BR-163 ESTÁ POR ‘DOIS DETALHES’

Gilberto Leite

APÓS 30 ANOS, LIXÃO É DESATIVADO
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O lixão de Cuiabá teve 
sua operação definitiva-
mente encerrada na úl-
tima sexta-feira, 31 de 
março. A partir de ago-
ra, os materiais da cole-
ta domiciliar, comercial e 
de limpeza urbana terão 
como destino o Ecopar-
que Pantanal. A nova es-
trutura possui uma série 
de tecnologias de prote-
ção ambiental e é a pri-
meira deste tipo na região 
Centro-Oeste. Operan-
do de forma totalmente 
adequada, o Ecoparque 
é capaz de potencializar 
a reciclagem e o descarte 
de rejeitos (materiais que 
não podem ser reutiliza-
dos), sem risco de conta-
minação de solos e rios. 
O Ecoparque também vai 
gerar energia renovável e 
créditos de carbono
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ELIMINADO DUAS VEZES,
IVO COMENTA POSSIBILIDADE

DE DEMISSÃO

AssCom DouradoAssCom Dourado
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A Caixa Econômi-
ca Federal aprovou a 
proposta do Governo 
de Mato Grosso para 
renegociar as dívidas 
da Concessionária Rota 
do Oeste. A informa-
ção foi revelada nes-
ta segunda-feira, 3 de 
abril, pelo governador 
Mauro Mendes (União 
Brasil). De acordo ele, a 
Caixa deverá publicar o 
acordo em breve, para 
que o governo dê con-
tinuidade no processo 
para assumir a conces-
sionária responsável 
pela BR-163. Segundo 
Mauro, após a Caixa 
publicar o acordo, os 
bancos deverão assinar 
a mudança no contra-
to conjuntamente, pois 
o empréstimo foi feito 
por um consórcio das 
instituições financei-
ras. Além da formali-
zação dos acordos com 
os bancos, o governo 
ainda precisará supe-
rar duas questões pen-
dentes no Tribunal de 
Contas da União (TCU)
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SERVIDOR É ENCONTRADO MORTO EM VG

Mauro lança suspeitas sobre leilão
O governador Mauro 

Mendes (União) afirmou 
nesta segunda-feira, 
3 de março, que o go-
verno do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) fez 
“cagada” ao conceder o 

Parque Nacional de Cha-
pada dos Guimarães à 
iniciativa privada. Mauro 
ainda afirmou que algu-
ma coisa ‘cheira mal’ no 
processo, pois a mesma 
empresa teria vencido Pág. 4

leilões para administrar 
vários outros parques em 
outras regiões do país. O 
leilão do Parque de Cha-
pada foi realizado no dia 
22 de dezembro, no apa-
gar das luzes do governo 

Bolsonaro, e teve como 
vencedor a empresa Par-
quetur. O governo chegou 
a participar da licitação, 
por meio da MT Par, mas 
foi desclassificado
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EDITORIAL

ão cada vez meno-
res as chances de a 
humanidade evitar 

um desastre planetário 
decorrente das mudan-
ças climáticas, cujos sin-
tomas já começam a ser 
sentidos em várias par-
tes do mundo, com secas 
e chuvas recordes. Para 
muitos, os riscos pare-
cem distantes, como uma 
distopia cinematográfi-
ca, restrito aos fóruns de 
debates, universidades 
e organizações não go-
vernamentais. Esse ‘ne-
gacionismo climático’ é 
até compreensível, prin-
cipalmente no Brasil, 
país tão abençoado com 
terras férteis e clima fa-
vorável para o cultivo, a 
terra onde “em se plan-
tando, tudo dá” como já 
relatava Pero Vaz de Ca-
minha em sua primeira 
carta a Portugal.

Acontece que assim 
como o vírus que causou 
a pandemia de covid-19, 
as mudanças climáticas 
se aproximam de nós de 
forma praticamente im-
perceptível. E como já 
sabemos, a natureza se 
impõe sem piedade. Os 
efeitos da crise climáti-
ca estão cada vez mais 
próximos e tendem a 
aumentar nos próximos 
anos, como uma doen-

ça que começa com uma 
pequena dorzinha e logo 
se torna insustentável. É 
o que aponta o relatório 
mais recente do Painel 
Intergovernamental so-
bre o Clima (IPCC), re-
latório divulgado pela 
Organização das Nações 
Unidas (ONU).

Neste novo levanta-
mento, a organização se 
dedicou a avaliar as vul-
nerabilidades naturais e 
socioeconômicas dos pa-
íses às mudanças climá-
ticas, em uma tentativa 
de se adiantar aos im-
pactos regionais e traçar 
medidas para mitiga-
-los. E o cenário é nada 
alentador. A previsão ge-
ral para o globo é de uma 
queda na produção de 
alimentos, um problema 
e tanto para um mundo 
cuja população continua 
crescendo em ritmo ace-
lerado.

Sobre a situação es-
pecífica do Brasil, o IPCC 
aponta risco de queda 
substancial na produção 
agrícola, o que tende a 
aumentar a situação de 
insegurança alimentar 
em todo o mundo. Em 
2021, uma pesquisa da 
ONU apontou que 116,8 
milhões de brasileiros 
(cerca de 55% da popu-
lação) já lidavam com 
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VARÍOLA DOS MACACOS: CUIDADOS, 
PREVENÇÃO E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos 
macacos”, a transmissão da doença não 
está relacionada aos macacos. O nome vem 
da descoberta inicial do vírus em macacos 
em um laboratório dinamarquês em 1958. 
Até o momento, o mundo registra 41,5 mil 
casos distribuídos em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse per-
centual, 76,5% é de homens entre 18 e 
44 anos; 0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 
a 4 anos. A idade mediana dos infectados 
é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. No 
Brasil, além da reação térmica do corpo, 
pacientes relataram inchaço de gânglios, 
erupções na pele e dores musculares. 
Quanto aos locais das erupções, 59,9% 
acometeram órgãos genitais dos infectados, 
44,4% no tronco e 40,3% em membros 
superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito que 
possa ser compatível com a varíola dos 
macacos, também conhecida como monke-
ypox, procure uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto Atendi-
mento para avaliação. Informe se você teve 
contato próximo com alguém com suspeita 
ou confirmação da doença. Se possível, 
isole-se e evite o contato próximo com 
outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; Ade-
nomegalia/Linfonodos inchados (ínguas); 
Febre; Dores no corpo; Dor de cabeça; 
Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: pes-
soa de qualquer idade que apresenta início 
súbito de lesão em mucosas e/ou erupção 
na pele aguda profunda e bem circunscrita 
de monkeypox, única ou múltipla, em qual-
quer parte do corpo; e/ou dor proctite (por 
exemplo, dor anorretal, sangramento) e/ou 
edema peniano, podendo estar associada 
a outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 

- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada ou 
inconclusiva, e que o diagnóstico da doen-
ça não pode ser descartado apenas pela 
confirmação clínico-laboratorial de outro 
diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não detec-
tável” para varíola dos macacos por diag-
nóstico molecular (PCR em tempo real e/
sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a preven-
ção. Assim, aconselha-se a evitar o contato 
direto com pessoas com suspeita ou con-
firmação da doença. E no caso da necessi-
dade de contato (por exemplo: cuidadores, 
profissionais da saúde, familiares próximos 
e parceiros, etc.) utilizar luvas, máscaras, 
avental e óculos de proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água e 
sabão ou utilize álcool em gel, principalmen-
te após o contato com a pessoa infectada, 
suas roupas, lençóis, toalhas e outros itens 
ou superfícies que possam ter entrado em 
contato com as erupções e lesões da pele 
ou secreções respiratórias (por exemplo, 
utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) de 
forma adequada.

Todas as informações sobre a varíola 
dos macacos estão disponíveis no site 
do Ministério da Saúde (www.gov.br/
saude/pt-br)

algum grau de insegu-
rança alimentar, não 
por causa da seca ou das 
enchentes, mas por falta 
de dinheiro. As mudan-
ças climáticas tendem a 
agravar esse problema.

O IPCC aponta ainda 
que há um risco crescen-
te de uma crise humani-
tária devido à migração 
da população da região 
Nordeste, comumente 
afetada por eventos cli-
máticos adversos, que 
devem se tornar cada vez 
mais frequentes. Os ‘re-
fugiados do clima’ vão 
disputar trabalho, mora-
dia e alimentos mais ao 
sul, aumentando a pres-
são sobre as terras agri-
cultáveis do país.

Essa é a realidade 
prevista para o Brasil, se 
nada for feito para mu-
da-la. Seguimos como 
um carro desgovernado 
em direção ao abismo, 
mas ainda é possível 
desviar dessa rota de co-
lisão. Para isso, cada um 
de nós deve se atentar ao 
seu papel na construção 
de um futuro mais sus-
tentável, além de cobrar 
de nossas autoridades 
que façam sua parte para 
garantir que nossos fi-
lhos e netos tenham um 
mundo para viver, como 
nós vivemos.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

Gustavo de Oliveira (*)  

Hoje ocupo este espaço para 
falar da importância que a tec-
nologia tem no contexto da sus-
tentabilidade. Sempre que sou 
abordado nas conversas sobre 
sustentabilidade, noto que há nas 
pessoas um conceito formado de 
que a agenda gira em torno apenas 
da preservação do meio ambiente e de 
necessidades sociais, que são importantes, 
mas não são os únicos pontos a serem 
considerados. Na verdade, a tecnologia 
tem um papel central e crucial na revolução 
da neoeconomia, pois promove soluções 
inovadoras e sustentáveis para muitos 
desafios globais.

Vamos ao fatos: o planeta está pres-
sionado. Precisamos vencer desafios gi-
gantescos, como produzir mais alimentos 
e energia sem sobrecarregar o meio am-
biente. Precisamos reduzir as diferenças 
sociais e de oportunidades que são cres-
centes mesmo em países onde a geração 
de riqueza tem sido maior do que a média 
mundial. A tecnologia pode nos ajudar a 
vencer estes e tantos outros desafios da 
desigualdade.

Para produzir mais alimentos, por exem-
plo, é a tecnologia que traz rastreabilidade 
e produtividade ao campo. Com a utiliza-
ção de inovações em diferentes partes do 
mundo, podemos produzir mais utilizando a 
mesma área e garantir ao consumidor final 
que cada grão de arroz servido a ele, por 
exemplo, tenha sido produzido de maneira 
sustentável e eficiente.

Na produção de energia, os biocombustí-
veis e as energias hidrelétrica e solar se so-
mam às novas fontes como o hidrogênio ver-
de e o biogás, visando substituir as clássicas 
fontes “sujas”, produzidas principalmente a 
partir de petróleo e carvão. Estas energias 
renováveis devem alimentar equipamentos 
energeticamente mais eficientes do que 
os anteriores, fazendo com que o mundo 
precise cada vez menos de energia para 
produzir mais. Além disso, acrescenta-se 
a agricultura de precisão e industrialização 
com foco na sustentabilidade (a chamada 
Indústria 5.0) e veremos um outro patamar 
de produtividade em nosso planeta, que já 
é realidade em alguns lugares.

Quando olhamos para as cidades, é com 
novas tecnologias que reduziremos o lixo, 

empregando conceitos de economia 
circular que devem ser uma preocu-

pação constante desde o design 
de produtos e serviços, passando 
por processos produtivos mais 
sustentáveis, embalagens verdes 
e um sistema de entrega que 

consuma menos recursos, para 
garantir que as montanhas de lixo 

urbano sejam cada vez menores ou 
inexistentes, até a etapa de descarte dos 

produtos na sua destinação final.
Em relação às construções mais susten-

táveis, conceitos de cidades inteligentes 
que trazem consigo eficiência em segu-
rança, logística, prestação de serviços ao 
cidadão e tantas outras oportunidades, a 
tecnologia é a primeira aliada do gestor 
público que olha para o futuro. Quem 
duvida disso é porque ainda não experi-
mentou a telemedicina, redes inteligentes 
de transporte, sistemas de segurança com 
coordenação inteligente ou teleatendimen-
to ao cidadão, que já existem e funcionam 
muito bem em diversas cidades ao redor 
do planeta.

Para que o Brasil se insira de vez nesta 
agenda, precisamos avançar muito: garantir 
mais recursos para tecnologia e inovação, e 
estabelecer políticas públicas abrangentes 
com foco no cidadão, preparando-o para um 
mundo onde a criatividade produtiva e a ca-
pacidade de aprender sejam cada vez mais 
valorizadas. Isso é a base de todo um novo 
ecossistema que precisa ser implementado 
com a máxima urgência. Os governos que 
querem garantir o futuro da sua economia 
e de seus cidadãos precisam ter o uso e 
desenvolvimento de tecnologias como uma 
preocupação central.

O principal ponto que quero deixar como 
reflexão aqui para o leitor é: se queremos 
participar ativamente da economia verde, 
temos que nos equipar com ferramentas 
tecnológicas e qualificar pessoas que 
saibam desenvolver e aproveitar cada vez 
melhor a tecnologia para vencer os desafios 
que temos pela frente. Como já disse an-
teriormente e repito hoje: seu emprego ou 
seu negócio não estão ameaçados pela tec-
nologia. A ameaça vem de um concorrente 
que está mais preparado para utilizá-la de 
maneira mais eficiente.

GUSTAVO DE OLIVEIRA é empresário em 
Cuiabá-MT. E-mail: gustavo@britaguia.com.br.

José Roberto Stopa (*)  

“Ea, ea, só não nasci em Cuiabá, 
mas quando cresci meu Bom Jesus 
mandou buscar”. (Rasqueado do 
pau rodado de Pescuma e Pine-
to). Cheguei em Cuiabá em 08 
de agosto de 1983, iniciei minha 
vida profissional sendo professor 
na E.E. Alcebiades Calhao, no bairro 
Quilombo, depois passei por várias outras 
unidades municipais e estaduais, até chegar 
na EMEB Profª Pedrosa Morais e Silva, no 
bairro Novo Paraíso.

Foram 20 anos seguidos na educação 
(professor e diretor escolar). Daí para o 
processo político partidário foi um passo. 
Trabalhei como assessor do ex-prefeito 
Coronel José Meirelles. Durante oito meses 
fui vereador de Cuiabá. Também atuei como 
superintendente do Arquivo Público do Esta-
do, secretário municipal de Meio Ambiente, 
secretário-adjunto de Educação de Cuiabá 
e secretário de Serviços Urbanos em duas 
gestões com prefeitos diferentes. Na segunda 
gestão Emanuel Pinheiro, fui eleito a vice-pre-
feito e assumi a Secretaria de Obras Públicas.

Estou pontuando tudo isso para dizer que 
conheço nossa gente, que conheço cada peda-
cinho deste município porque sou um no meio 
de todos que convive com todos, que fala com 
todos há mais de três décadas. Gosto de cuidar 
de pessoas e gosto de cuidar da cidade. Do 
assustado professor do primeiro dia de aula lá 
da década de 1980 ao obstinado secretário de 
obras do ano de 2023, nunca fugi do trabalho, 
do diálogo e nem do embate honesto e justo.

A cidade de Cuiabá está em um espaço 
territorial muito grande em relação ao número 
de habitantes, o que faz de nossa capital uma 
cidade espalhada e por isso cara. Isso ocorreu 
por vários motivos, mas os dois principais são 
a falta de organização do poder público, que 
não fez o dever de casa, que era de organizar 
os espaços à medida que a cidade crescia, 
principalmente alocando as pessoas das 
regiões de invasão para espaços vazios e já 
urbanizados; a segunda são os interesses 
privados e a especulação imobiliária que faz 
termos verdadeiras fazendas desertas em 
pleno núcleo urbano.

A título de comparação, segundo dados 
do IBGE de 2019, a cidade de Cuiabá apa-
rece distribuída em um território com 160,59 
km² com uma população de 618.124, que 
comparado com Recife-PE, que tem algo 
próximo a 143,98 km², e com uma população 
de 1.494.586 pessoas. Logo cada morador 
de Cuiabá vive em uma cidade, mas paga 
aproximadamente por duas cidades.

Adentrando a questão do transporte 
público das grandes cidades, sabemos que 
estamos em um momento de grandes debates 
que envolvem meio ambiente, poluição e qua-
lidade de vida. Esses fatores têm empurrado 
as principais cidades do mundo para altos 
investimentos em transporte público.

Automóveis ocupam muito espaço 
nas ruas, nas edificações, nos mi-
lhares de metros quadrados neces-
sários para estacioná-los. Geram 
acidentes com mortes e ferimentos 
graves, produzem poluentes, ge-
ram enormes congestionamentos, 

desperdiçam tempo precioso. Além 
disso, são ineficientes para o trans-

porte urbano: exigem muita energia 
para mover as toneladas de aço e plás-

tico, mas transportam, em média, 1,5 pessoa.
As frotas de ônibus urbanos são o meio 

principal de mobilidade urbana para centenas 
de milhões de cidadãos mundo afora. Para 
enfrentar o duplo desafio imposto à qualidade 
do ar e as longas distâncias de deslocamento 
das pessoas, as cidades buscam uma transi-
ção energética e tecnológica para melhorar o 
transporte público, isso já é uma imposição 
mundial.

Aliando estas duas questões: áreas urba-
nas mais limpas e transportes mais eficazes, 
é que entendemos que Cuiabá terá muito em 
breve que trabalhar com duas ou até três mo-
dalidades de transporte público para interligar 
não somente bairros centro, mas inclusive 
entre regiões e intermunicipal para integrar o 
núcleo metropolitano.

Podemos elencar a necessidade de ter-
mos nas principais vias o VLT (Veículo Leve 
Sobre Trilhos), e estes serem interligados com 
os núcleos habitacionais espalhados pela 
cidade que denominamos de regiões com o 
BRT (em inglês: Bus Rapid Transit) e possi-
velmente com ônibus elétricos completando 
os trajetos onde o BRT e VLT não cheguem.

Aí vem a pergunta: porque então não 
concluir o VLT, que já tem um investimento 
significativo? Quais interesses, se é que 
existem, para destruir o que já está pronto 
para, daqui uns anos, ter que implantar nova-
mente? Quem ganha? Porque quem perde já 
sabemos que é a população em geral. Perde 
dinheiro, perde em mobilidade e perde em 
qualidade de vida.

Defendo que o mais sensato é concluir 
o VLT e incrementar o transporte ligando as 
estações do VLT com BRT para chegarmos 
aos núcleos periféricos, seja habitacional ou 
industrial. Aí sim estaríamos caminhando para 
o futuro e modernizando nossa cidade.

Quanto à questão do poder público subsi-
diar parte do bilhete, no mundo já é assim e 
compensa muito uma vez que diminui o núme-
ro de veículos nas ruas, consequentemente 
diminui os acidentes e a economia, tanto na 
manutenção de vias quanto no sistema de 
saúde, cai muito. Logo, abrir mão do VLT, 
principalmente no estágio que ele se encon-
tra, é um retrocesso irreparável, inadmissível 
e caro à população metropolitana de Cuiabá.

JOSÉ ROBERTO STOPA é Formado em Geo-
grafia e especialista em Metodologia do Ensino 
Superior, atualmente é Vice-Prefeito e Secretário 
de Obras Públicas do município de Cuiabá.

BRT x VLT, por que não os dois?

O futuro se constrói agora

Tecnologia na sustentabilidade
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Caixa Econômica aprova acordo para renegociar dívidas da Rota do Oeste, mas ainda há pendências a serem resolvidas no Tribunal de Contas da União

BR-163

MT fica ‘a 2 detalhes’ da concessão
Felipe Leonel

A Caixa Econômica Fe-
deral aprovou a proposta 
do Governo de Mato Gros-
so para renegociar as dívi-
das da Concessionária Rota 
do Oeste. A informação foi 
revelada nesta segunda-fei-
ra, 3 de abril, pelo governa-
dor Mauro Mendes (União 
Brasil). De acordo ele, a 
Caixa deverá publicar o 
acordo em breve, para que 
o governo dê continuidade 
no processo para assumir a 
concessionária responsável 
pela BR-163.

Em entrevista à Rádio 
Cultura FM, o governa-
dor explicou que, após 
a Caixa publicar o acor-
do, os bancos deverão 
assinar a mudança no 
contrato conjuntamente, 
pois o empréstimo foi fei-
to por um consórcio das 
instituições financeiras. A 
Caixa era o último banco 
que ainda não tinha acei-
tado o acordo proposto 
por Mendes, de pagar a 
dívida à vista, com des-
conto.

As negociações com as 
instituições financeiras se 
arrastam desde o anúncio 
do acordo, feito em de-
zembro de 2022. O prazo 
para o governo assumir, 
de fato, o controle acioná-
rio da CRO iria se encer-
rar no dia 15 de fevereiro. 
Mas, diante das dificulda-
des, a Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT) deu mais 60 dias 
de prazo, que vai encerrar 
no dia 16 de abril.

Além da formalização 
dos acordos com os ban-
cos, o Governo do Estado 
ainda precisará superar 
duas questões pendentes 
do Tribunal de Contas da 
União (TCU). Segundo Men-
des, são dois processos que 
precisam ser deferidos - o 
governador não citou quais 
os objetos dos processos 
-, que estão nas mãos dos 
ministros Augusto Nardes 
e Vital do Rêgo.

Mauro disse que es-
teve em Brasília há 15 
dias, juntamente com os 
senadores e um deputado 
federal para pedir celeri-
dade ao TCU. 

“Estivemos lá pedindo, 
pelo amor de Deus, para 
acelerar isso, porque é uma 
condição precedente, que 
está no TAC que foi assina-
do por um outro ministro, 
Bruno Dantas. É muita bu-
rocracia mexer com coisa 
pública”, desabafou.

O governador disse 
acreditar que esses deta-
lhes serão resolvidos entre 
essa e a próxima semana, 
liberando o Estado para 
assumir, finalmente, o con-
trole acionário da CRO. O 
governo pretende investir, 
por meio da MT Par, R$ 1,6 
bilhão na duplicação e me-
lhoria da rodovia.

Governo planeja investir R$ 1,6 bilhão na BR-163, para concluir a duplicação da rodovia até Sinop

Gilberto Leite

Da redação

Mato Grosso se conso-
lida cada vez mais como 
um dos principais produ-
tores de etanol do país e 
já ocupa o terceiro lugar 
no ranking de maior fabri-
cante do biocombustível, 
ficando atrás apenas de 
São Paulo e Goiás. A próxi-
ma safra reserva números 
ainda mais favoráveis para 
o estado, com a estimativa 
de que sejam produzidos 
5,3 bilhões de litros do 
combustível, o que repre-
senta o aumento de mais 
de um bilhão de litros em 
relação ao produzido na 
última safra.

Atualmente, cerca de 
75% da produção de eta-
nol do estado é de milho. 
Na safra passada foram 
registrados 3,2 bilhões, 
sendo que a previsão é de 
que este número alcance 
o patamar de 4,2 bilhões 
de litros na safra 23/24. 
Quanto ao etanol de cana, 

foram 1,075 bilhão de li-
tros produzidos e, para a 
próxima safra, o esperado 
é de 1,1 bilhão de litros. 
Apesar do setor viver um 
momento de incertezas, 
após uma política de estí-
mulo ao consumo de com-
bustíveis fósseis, quando 
houve baixa de impostos 
favoráveis à gasolina, os 
investimentos anterior-
mente planejados pelas 
indústrias puxaram a ele-
vação da produção.

É neste cenário que 
em 2023/24 o setor deve 
anunciar o início das ope-
rações de uma nova unida-
de de produção de etanol 
de milho em Primavera do 
Leste e a finalização da am-
pliação de outra unidade, 
em Nova Mutum. Isso por-
que, as indústrias aposta-
ram no desenvolvimento do 
processo industrial, o que, 
consequentemente, trouxe 
maior valor agregado à ma-
téria-prima, mudando toda 
a cadeia produtiva.

“Esse momento gera 
o fortalecimento de toda 
nossa cadeia industrial, 
que trabalha constante-
mente pela inovação e 
para oferecer mais opções 
para mercado. No caso do 
etanol de milho, por exem-
plo, com a mesma maté-
ria-prima é possível gerar 
também o DDG (Grãos Se-
cos de Destilaria), que são 
utilizados para nutrição 
animal, energia elétrica e 
óleo de milho. Já no caso 
da cana de açúcar a di-
versificação de produtos 
vem com energia elétrica, 
biogás, levedura seca e 
biofertilizantes”, afirma o 
presidente das Indústrias 
de Bioenergia de Mato 
Grosso (BIOINDMT), Sílvio 
Rangel.

A produção local foi 
comercializada com de-
zessete estados brasi-
leiros somente no ano 
de 2022, entre eles: São 
Paulo, Amazonas, Rio de 
Janeiro, Rondônia, Rio 

AUMENTO DE 20%

MT deve produzir 5 bilhões de litros de etanol

Grande do Sul e Paraná.
O setor mato-grossense 

conseguiu diversificar para 
além da geração de energia 
e biofertilizantes, o que es-
timula, consequentemente, 
o crescimento de outras 
cadeias industriais e agrí-
colas. “Com esse perfil mais 
arrojado, a nossa indústria 
está agregando mais e isso 
traz um impacto grande 
para toda a nossa socieda-
de. Com uma maior e mais 
diversificada produção, te-
mos geração de empregos, 
renda e melhor arrecada-
ção, que é revertida em 
investimentos em saúde, 
educação e infraestrutura”, 
completa Sílvio.

CRESCIMENTO EM 
NÚMEROS - Além do eta-
nol, a indústria registrou 
um número considerável 
na produção de DDGs. Em 
relação ao insumo, que 
é originado a partir de 
milho, foram produzidos 
1,6 milhão de toneladas 

nesta safra 2022/2023 
e para a próxima safra 
2023/2024 a estimativa 
é de que esse valor che-
gue a 1,8 milhão.

Quanto à moagem de 
milho para a produção de 
etanol, a previsão é que 
nesta safra seja registrado 
o patamar de 7,29 milhões 

de toneladas, enquanto 
para a safra 2023/2024 a 
devem ser moídos um total 
de 9,35 milhões de tonela-
das. Já em relação à cana, 
foram 15,9 milhões de to-
neladas moídas, na última 
safra, e, para 23/24, esse 
número deve chegar a 16,6 
milhões.

A CONCESSÃO - A con-
cessão da BR-163 em Mato 
Grosso para a Rota do Oes-
te (CRO) foi feita em 2014, 
por meio de um leilão reali-
zado pela Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT). A CRO, que fazia 
parte do Grupo Odebrecht 
Transport, venceu o leilão 
para duplicar 453 km da 
rodovia. Porém, apenas 
26% dos serviços foram fei-
tos até o momento, repre-
sentando 117 km.

O trecho mais grave fica 
na região Norte, entre os 
municípios de Nova Mu-
tum, Lucas do Rio Verde, 
Sorriso e Sinop. Nesse tre-

cho, a rodovia ainda não é 
duplicada, o que provoca 
acidentes fatais diaria-
mente, geralmente batidas 
frontais envolvendo carre-
tas e/ou veículos pequenos.

As obras de duplicação 
ficaram prejudicadas com o 
envolvimento da Odebrecht 
com esquemas de corrupção 
desvendados pela Operação 
Lava Jato. Com isso, várias 
instituições financeiras pas-
saram a recusar operações 
financeiras envolvendo as 
empresas do Grupo Odebre-
cht, o que afetou também a 
Rota do Oeste.

Desde então, executivos 
da empresa procuraram 

vender a participação da 
Odebrecht para a iniciati-
va privada, mas ninguém 
confiou em assumir o con-
trole da CRO, que optou em 
devolver a concessão para 
a ANTT. O caminho mais 
convencional seria realizar 
um novo processo licitató-
rio, mas isso iria demorar 
mais de 5 anos.

Além da demora provo-
cada pela burocracia, há 
outro ponto de preocupa-
ção em relação a uma nova 
concessão: a construção da 
Ferrovia Estadual, que vai 
competir com a rodovia 
federal. Portanto, isso po-
deria afugentar potenciais 
investidores, que teriam 
que competir com o outro 
modal logístico, que deve 
ficar pronto em 8 anos.

Diante das dificuldades, 
o governo estadual se pro-
pôs a assumir o controle 
da CRO. Após a realização 
das obras de melhoria 
e duplicação, o governo 
pretende vender a Rota 
do Oeste para a iniciativa 
privada, por entender que 
não é papel do Estado ser 
um concessionário do go-
verno federal.

“O governo está entran-
do e existe uma previsão 
que em três, quatro anos, 
depois de cumprir algumas 
obrigações de duplicação, 
de serviços, o governo es-
taria autorizado a sair e, 
quem sabe, vender isso 
para o mercado e recupe-
rar o dinheiro que a gen-
te está colocando de volta 
para os cofres do Estado”, 
finalizou Mauro Mendes.
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e nº 3056/0223 CPA/RE - 2° Leilão
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www.caixa.gov.br/imoveiscaixa. O 1° Leilão realizar-se-á no dia 08/05/2023, às 10h (horário de 
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Produção de etanol deve crescer mais de 1 bilhão de litros em comparação à safra anterior

Gilberto Leite
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Governador afirma que concessão de vários parques nacionais à mesma empresa ‘cheira mal’ e avalia que ex-presidente errou na licitação

Mauro cita suspeitas sobre leilão
Gabriel Soares | 
Felipe Leonel

O governador Mauro 
Mendes (União) afirmou 
nesta segunda-feira, 3 de 
março, que o governo do 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) fez “cagada” ao con-
ceder o Parque Nacional de 
Chapada dos Guimarães à 
iniciativa privada. Mauro 
ainda afirmou que alguma 
coisa ‘cheira mal’ no pro-
cesso, pois a mesma em-
presa teria vencido leilões 
para administrar vários 
outros parques em outras 
regiões do país.

O leilão do Parque de 
Chapada foi realizado no 
dia 22 de dezembro, no 
apagar das luzes do go-
verno Bolsonaro, e teve 
como vencedor a empresa 
Parques Fundos de Investi-
mento em Participações e 
Infraestrutura (Parquetur). 
O governo de Mato Grosso 
chegou a participar da lici-
tação, por meio da MT Par, 
mas foi desclassificado no 
dia do leilão devido a pro-
blemas na documentação.

A vencedora do leilão 
ofereceu outorga de R$ 
1 milhão e investir R$ 18 

milhões na infraestrutura 
turística ao longo de 30 
anos. O valor é considerado 
‘irrisório’ pelo governador, 
especialmente pelo fato de 
que a empresa poderá co-
brar até R$ 100 de ingres-

Governador aguarda julgamento de recursos no TCU e na Justiça Federal, mas vê ‘forças ocultas’ agindo contra o Estado

Gilberto Leite

so por pessoa, após 4 anos 
de concessão.

“Falei ao presidente 
Lula: ‘isso foi uma cagada 
que o presidente Bolsona-
ro fez, não é possível que 
o senhor não vai desfazer 

PARQUE DE CHAPADA

isso’. A mesma empresa 
está ganhando todos os 
parques no Brasil. Isso não 
cheira mal? [...] Eu tô nes-
sa saga aí, tentando pegar 
o parque para fazer os in-
vestimentos e não precisar 

cobrar do trabalhador, das 
pessoas, um valor tão ab-
surdo quanto esse”, disse o 
governador, em entrevista 
à Rádio Cultura FM.

O governo articula na 
esfera política para que o 

leilão seja cancelado. Em 
conversas com ministros 
do governo atual, Mauro 
se disponibilizou a investir 
R$ 200 milhões na infraes-
trutura turística do Parque 
de Chapada nos próximos 
quatro anos. Além disso, o 
governador afirma que pre-
tende manter a gratuidade 
nas visitações ao parque.

Mauro tratou do as-
sunto diretamente com o 
presidente Lula durante 
sua visita a Rondonópolis, 
no começo deste mês. Po-
rém, conforme o Estadão 
Mato Grosso noticiou em 
fevereiro, a proposta de 
estadualizar o Parque de 
Chapada não agradou a 
ministra do Meio Ambien-
te, Marina Silva.

Enquanto não consegue 
retorno das investidas po-
líticas, o governo recorreu 
à Justiça Federal e ao Tri-
bunal de Contas da União 
(TCU) na tentativa de re-
verter a desclassificação da 
MT Par na licitação.

“Nós estamos aguardan-
do. O problema é que tem 
sempre forças ocultas que 
não jogam a favor de Mato 
Grosso. Esse que é o pro-
blema”, concluiu.

Gabriel Soares

A Procuradoria-Geral do 
Município (PGM) de Cuiabá 
ingressou com um pedido 
de suspensão de liminar no 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) na tentativa de rever-
ter a decisão do Tribunal 
de Justiça que suspendeu 
o reajuste do Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano 
(IPTU) na capital. A peti-
ção foi protocolada nesta 
segunda-feira, 3 de abril, e 
encaminhada à presidência 
da Suprema Corte.

No pedido, a Prefeitura 
afirma que a decisão do 
Órgão Especial do TJMT 
causa risco de grave lesão 
à ordem pública, por reti-

rar do Município a receita 
de um tributo previsto na 
Constituição Federal. O 
município afirma que deve 
deixar de arrecadar cerca 
de R$ 110 milhões com o 
imposto, o que pode cau-
sar prejuízos à prestação 
de serviços públicos.

O documento aponta 
que o valor do lançamento 
do IPTU em 2022 foi de R$ 
345,7 milhões. Já para este 
ano, o Município previa ar-
recadar R$ 468,1 milhões 
com o imposto, um aumen-
to de aproximadamente R$ 
110 milhões. Porém, o Ór-
gão Especial do TJMT deci-
diu, na última quinta-feira, 
30 de março, suspender o 
aumento do imposto.

"Diante de todo o ex-
posto, evitando-se prejuí-
zo a esta municipalidade, 
principalmente aos muní-
cipes e ao planejamento 
das políticas públicas em 
andamento, requer, seja 
sustada a decisão guerrea-
da, em virtude da demons-
tração da plausibilidade 
das razões invocadas e a 
urgência na concessão da 
medida, já que os efeitos 
nefastos decorrentes da 
manutenção da decisão 
impugnada se mostram 
demasiadamente graves e 
irreversíveis", diz trecho 
do pedido.

Enquanto aguarda o 
julgamento do recurso no 
STF, a Prefeitura de Cuiabá 

PREJUÍZO DE R$ 110 MILHÕES

Cuiabá vai ao STF para manter aumento do IPTU
já notificou os bancos para 
que não recebam o IPTU 
com valor reajustado.

ENTENDA - A suspen-
são do reajuste do IPTU foi 
determinada pelo Órgão 
Especial do TJMT na tar-
de de quinta-feira, 30. Em 
decisão unânime, o órgão 
declarou inconstitucional 
a lei 6.895/2022, que atu-
alizou a planta genérica da 
área urbana do município 
de Cuiabá, o que elevou o 
preço do IPTU. Em alguns 
casos, o aumento chegou a 
ultrapassar os 300%.

Um dos casos foi regis-
trado no bairro Jardim Itá-
lia, onde o IPTU passou de 
R$ 200 para R$ 900. Já no 
bairro Morada do Ouro, os 

moradores perceberam um 
aumento de 280%. A ação 
foi proposta pelo Ministé-
rio Público.

O processo foi relata-
do pela desembargado-
ra Serly Marcondes, que 
acolheu as alegações do 
MPE. A magistrada desta-
cou que a majoração veio 
em um momento inapro-
priado, pois o cenário 
econômico ainda está em 
recuperação pós-pande-
mia, sem perspectiva de 
melhora em curto prazo. 
Ela determinou que o mu-
nicípio refaça os cálculos 
e emita novos boletos.

Para Serly Marcondes, a 
nova legislação extrapolou 
os limites constitucionais 

da proporcionalidade e da 
razoabilidade, fixando os 
olhos apenas no patrimô-
nio dos munícipes e malfe-
rindo o princípio da capaci-
dade contributiva. Ainda de 
acordo com ela, a nova lei 
assumiu trações meramen-
te confiscatórios.

Além de determinar que 
a Prefeitura refaça os cálcu-
los e emitir novos boletos, 
também mandou que o mu-
nicípio adote providências 
para que seja dada ampla 
publicidade para que con-
tribuintes não quitem os 
carnes com valores consi-
derados inconstitucionais. 
A relatora foi seguida pelos 
demais membros do Órgão 
Especial.

Gabriel Soares

A interventora Danielle 
Carmona Bertucini reba-
teu as acusações do de-
putado Valdir Barranco 
(PT) e garantiu que a con-
tratação emergencial da 

empresa APP Serviços Mé-
dicos Ltda. seguiu todos 
os requisitos exigidos. Em 
conversa com jornalistas, 
ela ressaltou que infor-
mações e documentos re-
lacionados ao contrato já 
foram anexados ao proces-

so em trâmite no Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso 
(TJMT) e foram vistoriados 
pelos órgãos de controle.

“Nós estamos com to-
dos os requisitos necessá-
rios comprovados nos au-
tos, igual eu falei, a equipe 

UTIS PEDIÁTRICAS

Interventora diz que contratação está regular
de intervenção não está 
fazendo nada sozinha, nós 
estamos com uma equipe 
de conformidade para nos 
subsidiar nessas decisões. 
Então não há irregulari-
dade nenhuma e tudo está 
constante nos autos do 
Brasil”, afirmou.

Danielle explicou que a 
contratação emergencial 
foi necessária diante da 
urgência em reativar 10 
leitos de UTI pediátrica 
no Hospital Municipal de 
Cuiabá, que estavam fe-
chados há dois meses.

Segundo a interventora, 
a necessidade imediata da 
contratação ficou eviden-
te, uma vez que, logo após 
o contrato ser estabeleci-
do, os leitos de UTI foram 
lotados em dois dias.

“Nós tínhamos uma 
necessidade imediata da 
contratação, tanto que nós 
contratamos e lotou os 
leitos em dois dias. É uma 
contratação emergencial 
porque estamos em um pe-
ríodo de intervenção. Mas, 
paralelamente a isso, vai 
correr uma licitação, mas 
é um prazo muito maior”, 
explicou.

Questionada sobre a in-
consistência no endereço 
apresentado pela empresa 
APP Serviços Médicos, a 
interventora afirmou que 
foram avaliados apenas 
os requisitos necessários 
para uma contratação 
emergencial, como capaci-
dade técnica e menor pre-
ço. Informação divulgada 
pelo gabinete de interven-
ção aponta que o contra-
to emergencial teve valor 
10% menor do que o que 
era pago pela Prefeitura 
de Cuiabá.

Na avaliação da in-
terventora, as acusações 
feitas por Barranco são 
“falácias”, que devem se 
tornar constantes diante 
da situação conturbada 
que a capital vive.

Sobre os serviços pres-
tados, Danielle afirmou 
que estão “a contento” até 
o momento. Porém, enfa-
tizou que “caso a empresa 
não cumpra com os requi-
sitos e a qualidade do ser-
viço, imediatamente será 
feito o destrato”.

SOBRE A DENÚNCIA 
- Denúncia apresenta-
da pelo deputado Valdir 

Barranco na última terça-
-feira, 28 de março, afir-
mava que a empresa APP 
Serviços Médicos Ltda. 
teria sido contratada 
de forma irregular para 
prestar atendimento aos 
leitos de UTI pediátrica 
na capital. Segundo o de-
putado, não forma segui-
dos os trâmites para uma 
contratação com dispen-
sa de licitação.

Barranco ainda insi-
nuou que Andreia Alves 
da Silva, sócia-proprietá-
ria da empresa, seria uma 
‘laranja’ do médico Daoud 
Abdallah, que teve ligações 
políticas e pessoais com o 
governador Mauro Men-
des (União).

O deputado afirmou 
que a empresa não de-
monstrava, em sua ficha 
de CNPJ, ter a “musculatu-
ra necessária” para prestar 
um serviço tão complexo 
como o atendimento de 
UTIs pediátricas. Além dis-
so, o endereço indicado no 
CNPJ levava a uma casa 
comum em Várzea Grande, 
sem qualquer indicativo 
de que ali funcionava uma 
empresa.

Interventora afirmou que denúncia apresentada por Barranco é ‘falácia’ e garante 
que contrato está regular

Secom-MT



Após 30 anos, os materiais da coleta domiciliar, comercial, e de limpeza urbana tem outro destino

Ecoparque Pantanal entra em ação
e aterro é desativado em Cuiabá

POLÍCIANOVO DESTINO

Da redação

O Aterro Sanitário Mu-
nicipal de Cuiabá teve sua 
operação definitivamente 
encerrada na última sex-
ta-feira, 31 de março. A 
partir de agora, os mate-
riais da coleta domiciliar, 
comercial e de limpeza ur-
bana terão como destino 
o Ecoparque Pantanal. 

A nova estrutura pos-
sui uma série de tecnolo-
gias de proteção ambien-
tal e é a primeira deste 
tipo na região Centro-O-
este. Operando de forma 
totalmente adequada, o 
Ecoparque é capaz de 
potencializar a recicla-
gem e o descarte de re-
jeitos (materiais que não 
podem ser reutilizados), 
sem risco de contamina-
ção de solos e rios.

“Mais uma vez Cuiabá 
dá o exemplo e se coloca 
como uma das primei-
ras cidades brasileiras a 
fortalecer as políticas de 
tratamento adequado do 
lixo. Agora, possui uma 
estrutura de primeiro 
mundo, moderna, e devi-
damente certificada pelos 
órgãos competentes. O 
antigo aterro, há muitos 
anos, tornou-se um ver-
dadeiro lixão, totalmente 
insalubre, mas somente a 
nossa gestão teve a cora-
gem para mudar essa re-
alidade”, afirma o prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB).

A construção do Eco-
parque Panatanal é fruto 
de um processo licitatório 

Igor Guilherme

Marcelo Oliveira da Cos-
ta, servidor da Prefeitura 
de Várzea Grande e moto-
rista de aplicativo de 39 
anos, foi encontrado morto 
na noite de domingo (2) no 
bairro Cohab Canela, em 
Várzea Grande. O corpo de 
Marcelo foi localizado com 
um ferimento de bala no 
pescoço.

Conforme o boletim de 
ocorrência, o corpo de Mar-

celo estava caído na lateral 
de uma casa e próximo a 
um carro. Dentro do veícu-
lo, que seria de Marcelo, os 
policiais encontraram duas 
munições e perto da casa, 
os policiais acharam mais 
um cartucho.

A Delegacia Especiali-
zada de Homicídios e Pro-
teção à Pessoa (DHPP) foi 
acionada para atender a 
ocorrência.

O caso está sendo inves-
tigado.

POLÍCIA INVESTIGA
Servidor da Prefeitura de VG é
achado morto na porta de casa
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Igor Guilherme

João Paulo Amarantes, 
de 25 anos, foi alvejado 
com sete tiros por dois cri-
minosos na noite de do-
mingo (2). João Paulo, que 
é ex-presidiário, estava na 
frente de sua casa, na rua 
dos Jequitibás, em Nova 
Mutum. A dupla fugiu, mas 
não conseguiu matar João 
Paulo, que foi socorrido 
com vida e consciente.

Conforme o boletim de 
ocorrência, os bandidos es-
tavam de moto e passaram 
na porta da casa de João. 
O garupa da motocicleta 

sacou uma arma e atirou 
diversas vezes contra a ví-
tima. João partiu para cima 
dos suspeitos, mas eles 
conseguiram fugir.

Uma viatura do Corpo 
de Bombeiros foi até o lo-
cal e socorreu o homem. 
Aos policiais, João explicou 
que havia saído da cadeia 
recentemente, mas que 
não soube explicar os moti-
vos por trás do crime, bem 
como a identidade dos cri-
minosos.

O resgate levou João 
ao Hospital Municipal de 
Nova Mutum e o caso está 
sendo investigado.

TENTATIVA DE HOMICÍDIO
Ex-presidiário leva sete
tiros em MT e sobrevive

Igor Guilherme 

Uma mulher, de identi-
dade não revelada, foi en-
forcada pelo marido após 
dar um soco na sogra, na 
tentativa de apartar uma 
briga entre ela e seu espo-
so. O caso foi registrado na 
tarde de domingo (2) no 
bairro Parque Universitário 
em Rondonópolis.

Segundo o boletim de 
ocorrência, o esposo e a so-
gra da vítima estavam beben-
do desde o período da manhã 
e, em determinado momento, 
começaram a discutir. O filho 
do homem fugiu com medo 
da discussão e o pai, ao cor-
rer atrás dele, acabou cain-
do e se machucando.

A sogra da vítima, então, 
foi até ele e começou a xin-
gá-lo, e o homem, por sua 

vez, partiu para cima dela, 
e os dois começaram a bri-
gar. A vítima, na tentativa 
de apartar a situação, deu 
um soco na cara da sogra.

Com o impacto, a sogra 
da vítima acabou com uma 
lesão no nariz. A mulher 
se desequilibrou e caiu no 
chão, sofrendo alguns feri-
mentos.

O homem teria se irrita-
do com a atitude da esposa 
e partiu para cima dela, a 
enforcando.

A Polícia Militar foi acio-
nada e levou o casal à de-
legacia. A sogra foi levada 
ao hospital por estar com a 
pressão muito alta e, poste-
riormente, também enca-
minhada à delegacia.

Um boletim de ocorrên-
cia foi registrado, e o caso é 
investigado.

VIOLÊNCIA GENERALIZA
Mulher dá soco na sogra
e é enforcada pelo marido

Da Redação

Uma pesquisa realizada 
pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), em parceria 
com o Laboratório Central 
de Mato Grosso (Lacen-
-MT), entre os meses de 
fevereiro e março de 2023, 
aponta a circulação de uma 
nova subvariante da ômi-
cron no Estado, a CH.1.1.1 
(BA.2.75.X).

A análise foi feita pela 
equipe coordenada pelo 
pesquisador da Fiocruz 
Luiz Carlos Júnior Alcânta-
ra, que recebeu 94 amos-
tras, sendo 30 positivas 
para Covid-19.

“Observa-se que, atu-
almente, o cenário da Co-
vid-19 é caracterizado pela 
hegemonia de ômicron e 
suas distintas sublinha-
gens, como BA.5.X, BQ.1.X, 
BA.275.X, XBB.X e agora  
uma nova subvariante, a 
CH.1.1.1 (BA.2.75.X)”, diz o 
pesquisador Luiz Carlos Jú-
nior Alcântara no relatório 
da pesquisa.

A diretora do Lacen-MT, 
Elaine Cristina de Olivei-
ra, avalia positivamente a 
pesquisa no sentindo de 
identificar as variantes em 
circulação no estado e ana-
lisar a predominância delas 
entre os casos confirmados 
de coronavírus. “É impres-
cindível o constante mo-
nitoramento das doenças 
virais circulantes em Mato 
Grosso, pois, a partir desse 
acompanhamento, conse-
guimos dar suporte para 
construção de políticas 
públicas adequadas a cada 
situação”, diz a gestora.

A diretora ainda explica 
que as ações de vigilância 

genômica em Mato Grosso 
iniciou em outubro de 2021 
e, até momento, o Lacen-MT 
já sequenciou mais de 800 
amostras e continua reali-
zando o monitoramento das 
amostras que são entregues 
ao laboratório.

SEQUENCIAMENTO 
DE DENGUE - Além da 
análise da Covid-19, a pes-
quisa em parceria com a 
Fiocruz também realizou o 
sequenciamento genético 
da dengue tipo 1 (Denv 1) 
e dengue tipo 2 (Denv 2), 
as mais comuns em Mato 
Grosso.

Um total de 24 amos-
tras positivas para Denv 1 
foram processadas e 100% 
delas foram identificadas 
como Genotype V. Confor-
me Elaine, esse tipo de den-
gue é um vírus que já circu-
la dentro do estado.

Das 40 amostras posi-
tivas para Denv 2, todas 

eram da linhagem Geno-
type III, que também já foi 
identificado no estado.

“Atualmente os arbo-
vírus estão circulando de 
forma simultânea com Co-
vid-19 no Brasil, situação 
que coloca o país no cen-
tro das atenções mundiais 
quando o assunto é saúde 
pública. Por isso, enquan-
to estado, precisamos ficar 
sempre atentos aos ce-
nários e suas mudanças”, 
acredita Elaine.

OUTRAS PESQUISAS 
- Entre janeiro e março de 
2023, o Lacen-MT realizou 
de forma independente ou-
tras duas pesquisas para 
identificação e monitora-
mento das variantes da 
Covid-19 circulantes no 
Estado. Ao todo, foram se-
quenciados 56 genomas, 
provenientes de pacientes 
sintomáticos e positivado 
para a doença.

PESQUISA DA FIOCRUZ

Nova subvariante da ômicron 
é encontrada em Mato Grosso

Igor Guilherme

Um homem, de identi-
dade não revelada, acabou 
preso por direção perigosa 
na tarde de domingo (2) no 
bairro Birigui, em Rondo-
nópolis. O suspeito estava 
sem capacete e acabou se 
esborrachando no chão du-
rante a fuga.

Conforme o boletim de 
ocorrência, a viatura estava 
em rondas pela região de 
um supermercado quando 
avistou o suspeito em uma 

moto, sem capacete. Ao ver 
a viatura, o homem saiu em 
disparada e desobedeceu 
às ordens da Polícia até 
perder o controle da moto.

No chão, o homem foi 
abordado. Cheio de arra-
nhões pelo corpo, o suspei-
to foi levado à delegacia.

Por não haver guinchos 
disponíveis, a moto ficou 
sob os cuidados da segu-
rança do mercado onde o 
homem trabalha.

Não houve outras pesso-
as feridas na perseguição.

SEM CAPACETE
Motociclista tenta fugir da
PM e acaba caindo no chão

A nova estrutura possui uma série de tecnologias de proteção ambiental e é a primeira 
deste tipo na região Centro-Oeste.

Gilberto Leite

A morte de Marcelo é investigada pela Polícia. O corpo 
dele foi encontrado com um ferimento de bala no pescoço

Montagem | Estadão Mato Grosso

A PARTIR DE 12 ANOS

Pessoas com comorbidades já
podem tomar vacina bivalente
Da redação 

Seguindo a orientação 
do Ministério da Saúde, 
Cuiabá deu início a vaci-
nação bivalente contra a 
covid-19 em pessoas entre 
12 e 59 anos com comor-
bidades nesta segunda-
-feira, 3 de abril. A vacina 
deve ser aplicada respei-
tando o intervalo mínimo 
de quatro meses da última 
dose recebida.

Os grupos prioritários 
para a vacinação com a 
dose bivalente são os se-
guintes: pessoas com co-
morbidades; idosos de 60 
anos ou mais de idade; pes-
soas vivendo em institui-
ções de longa permanência 
a partir de 12 anos e os 
respectivos trabalhadores 
dessas unidades; indígenas, 
ribeirinhos e quilombolas 
(a partir de 12 anos de ida-
de); gestantes e puérperas; 

trabalhadores da saúde; 
pessoas com deficiência 
permanente (a partir de 
12 anos de idade); reedu-
candos e adolescentes em 
medidas socioeducativas 
e funcionários do sistema 
prisional e socioeducativo.

Já as pessoas que ainda 
não completaram o ciclo 
vacinal ou que estão com 
dose em atraso podem se 
vacinar, mesmo se não es-
tiver no grupo prioritário.

O resultado da aná-
lise apontou que 100% 
das amostras sequencia-
das apresentaram a va-
riante ômicron. O estudo 
mostra que a subvariante 
BA.2.75.X começa a apare-
cer em circulação a partir 
do mês de fevereiro.

As amostras das três 
pesquisas são provenien-
tes de pacientes dos mu-
nicípios de Cuiabá, Que-
rência, Várzea Grande, 
Tangará da Serra, Santo 
Antônio do Leverger, Co-
calinho, Brasnorte, Con-
fresa, Lucas do Rio Verde, 
Colíder, Nossa Senhora do 
Livramento, Planalto da 
Serra, União do Sul, Cam-
po Novo do Parecis, Novo 
Mundo, Canarana, Itiquira, 
Juína, Sinop, Nova Ubira-
tã, Sorriso, Rondonópo-
lis, Marcelândia, Mirassol 
D'Oeste, Paranaíta, Barra 
do Bugres e Nortelândia. 

realizado pela Prefeitu-
ra de Cuiabá e que teve 
como vencedora a empre-
sa Orizon Valorização de 
Resíduos. O contrato pre-
vê um investimento de R$ 
81 milhões, garantindo 
uma estrutura preparada 
para receber e dar a desti-
nação correta aos resídu-
os descartados por mais 
de 1 milhão de pessoas. 
O local ainda contará com 
um Centro de Triagem 
Mecanizado (CTM).

O Ecoparque também 
vai gerar energia renová-
vel e créditos de carbono. 

Os resíduos que não pu-
derem ser reaproveitados 
serão destinados em cé-
lulas de encapsulamento 
construídas com dutos 
para captação de gás. A 
companhia prevê trans-
formar em energia cerca 
de 13 milhões de metros 
cúbicos de metano. Isso 
equivale à retirada de 45 
mil carros das ruas ou ao 
plantio de 1,2 milhão de 
árvores, garantindo a ge-
ração de 170 mil créditos 
de carbono por ano.

“O que nós exigimos 
da empresa foi a constru-

ção de um local que pos-
sa ser referência nacional 
em questão de equipa-
mentos e, igualmente, 
de resultados. Por isso, o 
Ecoparque segue um pa-
drão internacional, para 
potencializar ao máximo 
o tratamento e a recicla-
gem de resíduos sólidos. 
Isso significa investi-
mento em cuidados com 
o meio ambiente e em 
saúde pública”, finaliza o 
diretor-geral da Limpurb, 
Júnior Leite. 

(Com informações da As-
sessoria de Imprensa) 



PRESSÃO POR RESULTADOS

Cobrança é normal, diz Ivo Vieira
Daniel Guimarães*

O treinador do Cuiabá, 
Ivo Vieira, comentou sobre 
a possibilidade de perder 
seu cargo de treinador 
caso tenha um início ruim 
no Brasileirão. O comentá-
rio ocorreu em entrevista 
coletiva após a goleada 
sobre o Luverdense por 
5 a 0, pelas semifinais do 
Mato-grossense, neste sá-
bado, 1º de abril.

Ivo acumula duas eli-
minações em competições 
eliminatórias até este mo-
mento da temporada. A 
primeira foi pela Copa do 
Brasil, quando o Auriverde 
da Baixada perdeu de 4 a 
3 para o São Raimundo, 
de Roraima. Na última se-
mana, o clube deu adeus a 
Copa Verde ao ser elimina-
do pelo Goiás, em uma par-
tida tumultuada.

Para completar, o Dou-
rado deve enfrentar rivais 
de peso em seus primeiros 
jogos no Brasileirão. Logo 
‘de cara’, o Cuiabá vai visi-
tar o atual campeão, Pal-
meiras, no Allianz Parque.  
No entanto, a cobrança por 
bons resultados no Brasi-
leirão não assusta Ivo. 

“Eu acho que a nível 
mundial, se o treinador 
não tiver resultados tá 
sempre em causa [para ser 

Eliminado em duas competições, Ivo avalia que pressão por resultados é natural no futebol

AssCom Dourado

demitido]. Esse é o pro-
cesso natural de vida, eu 
convivo bem com isso. Ob-
viamente, o que sustenta o 
treinador e o próprio clu-
be são os resultados posi-
tivos. No Brasil acontece e 
em toda parte do mundo: a 
exigência e a cobrança na-
quilo que é a ausência dos 
mesmos”, disse.

A frustação da torcida 
com o treinador por causa 
na eliminação na Copa do 
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Brasil se aflorou ainda mais 
diante da desclassificação 
na Copa Verde. Na ocasião, 
o Dourado fez um bom jogo 
de ida ao vencer por 1 a 0. 
Porém, no duelo de volta, o 
clube “não entrou em cam-
po” e viu o Esmeraldino 
vencer por 2 a 0. Ivo admi-
tiu que o clube goiano foi 
superior na partida.

“No segundo foram 
mais fortes, foram mais 
agressivos. Não fizemos 

a desconfiança da torci-
da quanto aos resultados 
que serão alcançados no 
Brasileirão. O Dourado já 
conheceu a tabela detalha-
da de seus nove primeiros 
jogos na Série A, que reser-
vam adversários ferozes.

Para complicar, o clube 
ainda enfrenta a falta de 
jogadores para posições 
essenciais na zaga e nas 
laterais. A lateral-esquer-
da, por exemplo, tem ape-
nas um jogador de origem, 
Uendel, que ainda está se 
recuperando de uma grave 
lesão sofrida na tempora-
da passada.

No entanto, o Auriver-
de concentra seus esfor-
ços atualmente no Esta-
dual, pois chegou a hora 
da grande final contra o 
União, de Rondonópolis. A 
primeira partida ocorrerá 
no estádio Luthero Lopes, 
em Rondonópolis, e o jogo 
de volta será na Arena 
Pantanal. 

As datas e horários ain-
da não foram divulgados 
pela Federação Mato-gros-
sense de Futebol (FMF), 
podem criar um certo 
desconforto na estreia do 
Dourado no Brasileirão, 
que está prevista para o 
dia 15 de abril. 

*Estagiário sob supervisão 
do editor Gabriel Soares

um bom jogo, admito isso. 
Tínhamos que estar em 
um patamar acima, para 
aquilo que era a disputa 
do jogo. Fomos inferiores 
nos duelos, na intensidade 
do jogo, permitimos ao ad-
versário muito jogo ofen-
sivo na primeira parte”, 
afirmou.

O Goiás foi o primeiro 
clube de elite que o Cuiabá 
enfrentou na temporada, o 
que aumentou ainda mais 

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

TRAVESSIA
Globo – 21h15

Terça-feira (4) – Guida pede 
ajuda a um funcionário do apart de 
Moretti para se livrar do ex-marido. 
Brisa mostra ao delegado o áudio 
ameaçador que Ari lhe enviou. Gil 
escuta uma conversa de Cidália 
no celular, deduz que Ari possa 
ser preso e aconselha o amigo a 
fugir. Cidália tenta convencer Gil a 
trair Ari e lhe entregar as folhas em 
branco que estão assinadas por 
Guerra. Ari resolve se esconder na 
casa de Dante. Isa comenta com 
Laís que Karine não quer mais fre-
quentar a escola. Oto flagra Ari na 
casa de Dante.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Terça-feira (4) – Gleyce é 
abordada por capanga de Tânia. 
Sérgio encontra com Otto e pede 
emprego ao antigo patrão. Nanci 
visita Waldisney. João declara aos 
amigos que os lucros das vendas 
do livro serão destinados à insti-
tuição beneficente. Brenda chama 
João de namorado de Poliana, 
mas Poliana corrige, alegando que 
são apenas amigos. Kessya não 
consegue manter contato com a 
mãe. Mesmo Tânia roubando os 
créditos do manuscrito do pai de 
João, Celeste, vai ao evento. Otto 
fica preocupado com a pouca se-
gurança na galeria e pede reforço 
ao delegado.  Celeste usa o perfil 
falso para provocar André.

AMOR PERFEITO
Globo – 18h15

Terça-feira (4) – Marê ques-
tiona Orlando sobre Marcelino. 
Orlando atende padre Donato. 
Anselmo fica enciumado ao ver 
Verônica chegar à festa com Éri-
co. Marcelino faz uma proposta 
para Tobias. Frei Leão substitui 
Gilda por Marê na distribuição dos 
pãezinhos de Santo Antônio. Mar-
celino troca de roupas com To-
bias, mas é humilhado quando as 
mesmas caem na frente de todos. 
Marê ajuda Marcelino, que cai e 
se machuca. Orlando tenta socor-
rer Marcelino. Marê questiona os 
padres sobre Marcelino e acredita 
que ele seja seu filho.

VAI NA FÉ
Globo – 19h15

Terça-feira (4) – Hugo fala 
com Orfeu, que manda o afilhado 
dar um susto em Theo. Kate se 
desespera e tenta ajudar o ‘ex-na-
morado’. Jenifer conta para Ben 
que conversou com DJ Bel-Air 
sobre ele e a mãe. Vini convida 
Yuri para ir ao cinema. Vitinho 
vê Lui e Sol se beijando e tenta 
chamar a atenção do casal para 
que Wilma não os veja. Ben deci-
de sair de casa depois de discutir 
com Lumiar. Sol não consegue se 
desfazer do presente que ganhou 
de Ben quando eram namorados. 
Theo descobre que Kate está no 
apart de Guiga. Lumiar desabafa 
com Clara. Theo revela a Kate 
sua obsessão por Sol.

Os resumos dos 
capítulos de todas as 

novelas são de responsa-
bilidade de cada emissora 
- Os capítulos que vão ao 

ar estão sujeitos a 
eventuais reedições.

Da redação

A CBF divulgou, neste 
domingo (02), o detalha-
mento das tabelas dos jo-
gos do Brasileirão 2023 
e da terceira fase da Copa 
Betano do Brasil. 

A Diretoria de Competi-
ções publicou a tabela de-
talhada das nove primeiras 
rodadas do campeonato 
mais equilibrado do país. 
O Brasileirão Assaí 2023 
começa no dia 15 de abril 

com sete partidas. Os dois 
primeiros jogos serão Pal-
meiras x Cuiabá, no Allianz 
Parque, e América-MG x 
Fluminense, no Indepen-
dência, ambos às 16h.

Já a terceira fase da 
competição mais democrá-
tica do país contará com 
32 clubes com partidas en-
tre os dias 11 e 27 de abril. 
A vaga na Copa Betano do 
Brasil será decidida em jo-
gos de ida e volta e em caso 
de empate no placar agre-

gado, a classificação para a 
fase seguinte será definida 
por disputa de pênaltis.

A CBF optou por espe-
rar a definição da Conme-
bol, assim como o sorteio 
dos confrontos da Copa do 
Brasil, para então detalhar 
a tabela das duas competi-
ções.

Os documentos apre-
sentam os dias, horários, 
locais e as emissoras onde 
os jogos da competição se-
rão exibidos. 

PEDREIRA À VISTA

CBF define primeiros jogos do Cuiabá na Série A
CONFIRA OS JOGOS DO CUIABÁ
1ª rodada - Palmeiras x Cuiabá – Sábado (15/04) – 15h / Allianz Parque

2ª rodada - Cuiabá x Red Bull Bragantino – Sábado (22/04) – 17h30 / Arena Pantanal

3ª rodada - Cuiabá x Grêmio – Domingo (30/04) – 17h30 / Arena Pantanal

4ª rodada - América-MG x Cuiabá – Domingo (07/05) – 10h / Independência

5ª rodada - Cuiabá x Atlético-MG – Quarta-feira (10/05) – 19h / Arena Pantanal

6ª rodada - Fluminense x Cuiabá – Sábado (13/05) – 17h30 / Maracanã

7ª rodada - Cruzeiro x Cuiabá – Segunda-feira (22/05) – 19h / Independência

8ª rodada - Cuiabá x Coritiba – Sábado (27/05) – 17h30 / Arena Pantanal

9ª rodada - Goiás x Cuiabá – Sábado (04/06) – 17h30 / Serrinha
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PREGÃO PRESENCIAL N° 002/2023 - EDITAL RESUMIDO

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS DE FUTURA E EVENTUAL 

CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS FORNECEDORAS DE 

PEÇAS E MANUTENÇÃO DE ELETRODOMESTICOS E AR-

CONDICIONADOS PREDIAL, A FIM DE ATENDER AS 

DEMANDAS DAS DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICIPIO 

DE ALTO TAQUARI-MT., de acordo com o Termo de Referência. 

Abertura às 07:30h (Horário Mato Grosso) do dia 18/04/2023. O 

edital e seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da 

Prefeitura em horário de funcionamento através da Pregoeira, 

pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos 

fones (66) 3496-1448. Alto Taquari – MT, 31 de março de 2023.

Thais Regina Bender de Souza

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
TERMO DE ADESÃO DA ATA DE REGISTRO DE
PREÇO DO PREGÃO PRESENCIAL N° 005/2023
PROCESSO N° 84/2023 - ADESÃO N° 15/2023

OBJETO: FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA SERVIÇOS DE PORTARIA PARA ATENDER AS 
DEMANDAS DA SECRETARIA DE TRANSPORTES E SERVIÇOS 
PÚBLICOS. ATA DE REGISTRO DE PREÇO PREGÃO PRESENCIAL: 
005/2023. BASE LEGAL: Art. 22, § 1º, do Decreto nº 7.892/2013. ÓRGÃO 
GERENCIADOR: Município de Canarana – MT. CNPJ: 15.023.922/0001-
91. EMPRESA CONTRATADA: INVIOLÁVEL ARAGUAIA SEGURANÇA 
SISTEMA ALARME LTDA. CNPJ: 35.740.591/0002-07.

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:
 Órgão: 05 – Secretaria Municipal de Transportes e Serviços Públicos
 Unidade: 001 – Gabinete do Secretario
 Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00.00
 Red.: 793
VALOR DO CONTRATO: R$ 390.000.00 (Trezentos e noventa mil reais).
Barra do Garças - MT, 03 de abril de 2023.

Adilson Gonçalves de Macedo
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 033/2023

Objeto: Pregão Eletrônico exclusivo para aquisição de gêneros 
alimentícios para uso na merenda escolar do 1º semestre de 
2023 das escolas municipais de Ensino Fundamental, Creches 
e manutenção da Padaria Escolar de Lucas do Rio Verde – MT. 
Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de Início para o 
recebimento das propostas: das 17:00 horas do dia 04/04/2023 
até as 08:00 horas do dia 19/04/2023 (horário de Brasília). Data 
e horário de início da sessão: Dia 19/04/2023 às 09:00 horas 
(horário de Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 
19/04/2023 às 09:00 horas (horário de Brasília). Edital 
Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, 
Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – 
F o n e :  6 5  3 5 4 9 - 8 3 0 0  e  n a  I n t e r n e t ,  s i t e 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º de abril de 2021, Decreto 
Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 e demais legislações 
aplicáveis ao caso. Lucas do Rio Verde MT, 03 de Abril de 2023.

Paulo Henrique Brincker
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
ERRATA DO AVISO DE RESULTADO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 025/2023
REGISTRO DE PREÇO N° 025/2023

OBJETO: Pregão eletrônico com registro de preços para 
contratação de pessoa jurídica especializada em fornecimento 
e instalação, serviços de manutenção, serviços de retirada e 
instalação e serviços de lavagem de cortinas e persianas para 
uso nos departamentos da administração pública do município 
de Lucas do Rio Verde-MT. ONDE SE LÊ: EMPRESAS 
VENCEDORAS VALOR TOTAL: R$ 1.230.605,72 (UM MILHÃO 
E DUZENTOS E TRINTA MIL E SEISCENTOS E CINCO REAIS 
E SETENTA E DOIS CENTAVOS):  CORTINAS JF 
D E C O R A Ç Õ E S  E  C O M E R C I O  E M  G E R A L LT D A 
(46917445000131) COM OS ITENS: 1, 2, 5 E 6 NO VALOR 
TOTAL DE R$ 1.230.605,72 (UM MILHÃO E DUZENTOS E 
TRINTA MIL E SEISCENTOS E CINCO REAIS E SETENTA E 
DOIS CENTAVOS). LEIA-SE: EMPRESAS VENCEDORAS 
VALOR TOTAL:  R$ 1 .441.537,46 (UM MILHÃO E 
QUATROCENTOS E QUARENTA E UM MIL E QUINHENTOS E 
TRINTA E SETE REAIS E QUARENTA E SEIS CENTAVOS): A. 
ARTHE FLEX COMÉRCIO DE PERSIANAS LTDA – ME 
(03513370000110) COM OS LOTES: 3 E 4 NO VALOR TOTAL 
DE R$ 210.997,54 (DUZENTOS E DEZ MIL E NOVECENTOS E 
NOVENTA E SETE REAIS E CINQUENTA E QUATRO 
CENTAVOS). CORTINAS JF DECORACOES E COMERCIO 
EM GERAL LTDA (46917445000131) COM OS LOTES: 1, 2, 5 E 
6 NO VALOR TOTAL DE R$ 1.230.539,92 (UM MILHÃO E 
DUZENTOS E TRINTA MIL E QUINHENTOS E TRINTA E 
NOVE REAIS E NOVENTA E DOIS CENTAVOS).
Lucas do Rio Verde - MT, 03 de abril de 2023.

Thayane Aparecida de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 09/2023
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Nadir da Silva, nomeada 
pela portaria 26/2023, torna público aos interessados, que 
realizará licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO N° 
09/2023, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: 
o b j e t i v a n d o  p a r a  R E G I S T R O  D E  P R E Ç O  PA R A 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECILAIZADA EM  
TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO PARA FORNECIMENTO DE 
LICENÇA DE DIREITO DE USO DE SOFTWARE INTEGRADO 
DE GESTÃO PÚBLICA, PLATAFORMA WEB/ DESKTOP, COM 
SUPORTE TÉCNICO E MANUTENÇÃO- VOUCHER 
ELETRONICO, REFERENTE AO CONVENIO 2711/2022, 
PROCESSO SEDEC- 04161/2022 FIRMADO ENTRE A 
PREFEITURA  MUNICIPAL  DE NOBRES E SECRETARIA DE 
ESTADO E DESENVOLVIMENTO ECONOMICO- SEDEC, 
PARA ATENDER A DEMANDA DESTA REFERIDA 
SECRETARIA POR UM  PERIODO DE 24 MESES (VINTE E 
QUATRO MESES. Início de Recebimento das Propostas: 
04/04/2023 a partir das 14h00min. Fim de Recebimento das 
Propostas: 18/04/2023 até as 8h40min. Início da Disputa: As 9h 
do dia 18/04/2023. Local: www.bll.org.br. Para todas as 
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF). 
Informações Complementares: Os esclarecimentos referentes 
à especificação poderão ser obtidos no horário das 07h às 11h e 
das 13h às 17h, pelo telefone: 65 – 9 9251 – 9403 ou via email: 
licitacao@nobres.mt.gov.br. O edital encontrar-se-á a 
disposição dos interessados no portal www.bll.org.br, ou 
a t r a v é s  d o  s i t e 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/. Nobres, 03 de abril de 2023.

Nadir da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO/INTIMAÇÃO N° 002/2023

A empresa contratada COEL-COMPANHIA DE OBRAS DE 
ENGENHARIA LTDA EPP, CNPJ: 03.571.257/0001-91, a qual 
possui vínculo contratual com a Prefeitura de Nova Brasilândia 
através do Contrato 131/2021, cujo objeto do contrato é o 
Sistema de Esgotamento Sanitário, está sendo notificada, por 
estar em local incerto, por estar a 125 dias do cronograma da 
obra sem evolução, restam apenas 55 dias para finalizar o prazo 
para execução completa. Concede-se o prazo de 3 dias úteis 
para o início da obra.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA (LEI 8.666/93)
EDITAL N° 07/2023

PROCESSO N° SINFRA-PRO-2022-11922
OBJETO: Contratação de empresa especializada em serviços 
na área de engenharia para execução da obra de implantação 
da pavimentação do pátio do Posto Fiscal da Serra do 
Cachimbo, localizado na rodovia BR-163/MT. Lote: ÚNICO. O 
Edital será disponibilizado no dia 04/04/2023, à partir das 14h00 
(horário local), pelo endereço eletrônico www.sinfra.mt.gov.br, 
acessando o menu “serviços” e o submenu “licitações e editais”. 
Entrega das propostas: Deverão ser entregues à Comissão 
Permanente de L ic i tação ins t i tu ída pe la  Por tar ia 
n.044/2022/CGAB/SINFRA, publicada no DOE n.28.336, de 
23/09/2022, página 111, na sessão pública do dia 04/05/2023, 
às 09h00min (horário local), na sala de Reuniões do 2º Andar, 
no prédio da SINFRA, localizado na Avenida Hélio Hermínio 
Ribeiro Torquato da Silva, s/n, Centro Político Administrativo, 
Cuiabá/MT. A sessão pública poderá ser acompanhada em 
tempo rea l  a t ravés do canal  da SINFRA no l ink : 
https://www.youtube.com/channel/UCaDSkLVwea-9jkFp5C-
M3ow, ou pelo Portal da Transparência do Estado de Mato 
Grosso:  h t tp : / /www.t ransparencia.mt .gov.br /s in f ra .  
Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-mail: 
cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 03 de abril de 2023.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura

e Logística de Mato Grosso - SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT) torna público que requereu junto a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) a 
emissão de Licença Ambiental Simplificada (LAS) para a 
obra de Recuperação e Manutenção de rodovia não 
pavimentada da MT-499, Trecho: Entr. MT-130 
(Paranatinga) a Entr. MT-241, com extensão total de 
1 9 9 , 7 2  k m ,  l o c a l i z a d a  n o s  m u n i c í p i o s  d e 
Paranatinga/MT, Planalto da Serra/MT, Nova 
Brasilândia/MT e Rosário Oeste/MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

FONE: (65) 99830-1111



JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, TERÇA-FEIRA, 4 de ABRIL de 2023

MATTOS
hebertmattos@hotmail.com

HEBERT

PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br
PG 8 - 
www.estadaomatogrosso.com.br

Destaque na coluna para a aniversariante Larissa Gomes, que 
reuniu seus amigos e familiares com festa superanimada no 

último domingo

Foi linda a festa de aniversário 
de Larissa Gomes no último do-
mingo, no Espaço Adriano Guedes. 
Seus amigos e familiares estiveram 
presente para comemorar ao lado 
de sua madrinha Denise Gomes, 
numa tarde/noite com animação 
do DJ Alexandre, do Jero Neto e 
Banda e do grupo Sedusamba. A 
coluna deseja muito sucesso e fe-
licidades!

A empresária Denise Gomes, que arrasou no último fi m de semana na festa de sua sobrinha Larissa 
Gomes. Como sempre, muito querida com todos e superanimada! A coluna é fã número 01!

Aniversariante do mês de março, o atual presidente da 
Câmara Municipal de Cuiabá, vereador Chico 2000, que 
vem se destacando por fazer um trabalho pontual para a 

sociedade cuiabana, frente à Câmara. Diversos projetos ligados 
à acessibilidade, cultura e esporte têm sido o carro-chefe de 

sua gestão. Que o belo trabalho do vereador siga um caminho 
genuíno, prezando em primeiro lugar a população da Capital!

A socialite Elaine Ito ao lado do seu fi lho Rafael (Rafi nha), no dia do seu niver de sete anos. 
A festa foi linda e contou a com a presença da família e amigos. Elaine teve muito bom 

gosto na organização da festa e foi muito elogiada!

Comemorando o aniversário de Denise Gomes: o estilista Jhosemar Correa, Suely Mattos, 
Eli Pimenta, Hérica Mattos e este colunista Hebert Mattos

ESTILO O Programa Estilo gravou, na noi-
te de ontem, matéria superbacana 
no restaurante Serafi na Cuiabá, com 
o ex-Masterchef Edu Mauad. Vai ao 
ar em breve na tela da TV Cidade 
Verde!

Para celebrar o aniversário de 304 
anos de Cuiabá, o Sesc Mato Grosso e 
o Polo Socioambiental Sesc Pantanal 
se uniram para presentear a capital 
mato-grossense com mais vida, mais 
cores e mais natureza. A ação Cele-
bra Cuiabá+Verde irá distribuir gra-
tuitamente para a população cuiaba-

na 4 mil mudas de espécies nativas 
do Pantanal e do Cerrado.

Depois do recente sucesso do 
“jantar completo para duas pessoas”, 
o Outback Steakhouse traz de volta a 
oferta e com ainda mais opções. Por 
tempo limitado, será possível esco-
lher entre a costela mais famosa e 
amada do país, com ou sem steak; o 
Tomahawk, ou hambúrgueres, inclu-
sive vegetariano, e todos com dois 
acompanhamentos e duas bebidas, 
por valores especiais. Para participar 
da ação é necessário apresentar um 

print da campanha nas redes sociais 
ou mencionar a promoção no início 
do atendimento nos restaurantes.

O vice-prefeito José Roberto Sto-
pa se reuniu, na última sexta-feira, 
com vereadores da Câmara Munici-
pal de Cuiabá para alinhar estraté-
gias de melhorias estruturais para a 
capital. Dentre as pautas abordadas, 
destacam-se as obras de recapea-
mento, tapa-buracos e outras, que se 
encontram em andamento. Além dis-
so, foram colocados à mesa assuntos 
pertinentes às eleições de 2024. 











